

## INE detectó 60 millones de PESOS EN GASTOS que Morena ocultó

GILBERTO GARCÍA

Bien dicen que al mejor cazador, se le va la liebre... Ahora se ha puesto al descubierto que los seis aspirantes a la candidatura presidencial de la coalición Morena-PVEM-PT trataron de ocultar gastos por 59.6 millones de pesos al INE, durante el proceso de selección de la coordinadora de "defensa de la transformación".

Fue la *Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto*Nacional Electoral (INE), quien concluyó la revisión de
los informes de ingresos y gastos de los procesos de
selección que desarrollaron los partidos políticos entre
junio y septiembre, previo a las precampañas formales, y
concluyó que los seis aspirantes de la coalición gobernante gastaron 59.6 millones de pesos más de lo que
informaron.

Sólo en Morena, el gasto no reportado asciende a 53.5 millones de pesos. El partido informó al INE que se habían ejercido 16.5 millones de pesos, pero con los gastos detectados en las auditorías de la Unidad Técnica de Fiscalización, se determinó que el gasto total de los cuatro aspirantes fue de 70.1 millones de pesos.

A ello se suman casi 17 millones de pesos que gastaron el PT, con **Gerardo Fernández Noroña**, y el **PVEM**, con **Manuel Velasco**. De ellos dos, el aspirante del Verde trató de ocultar 5.9 millones de pesos.

Entre todos los aspirantes, el más opaco fue el ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien reportó gastos por 3.5 millones de pesos, cuando en realidad gastó 26.6 millones de pesos.

El ex secretario de Gobernación, quien quedó en cuarto lugar en la encuesta de Morena, trató de ocultar 17.1 millones de pesos que habría gastado en propaganda colocada en la vía pública (anuncios espectaculares), los cuales fueron detectados por la *UTF*; además, no reportó 5.8 millones de pesos que ejerció en actos masivos que pudieron ser gracias a las visitas de verificación de la *Unidad*, y 107 mil pesos que gastó en internet sin reportarlos.

Le sigue en opacidad Claudia Sheinbaum, quien finalmente obtuvo la candidatura presidencial de la coalición oficialista. La exjefa de Gobierno reportó gastos por 4.5 millones de pesos, y en realidad habría ejercido 21.1 millones de pesos.

Los principales gastos no reportados por la actual precandidata presidencial de Morena fueron en eventos proselitistas (8.6 millones de pesos) y en propaganda en vía pública (7.6 millo-

nes de pesos).

Por su parte el ex canciller Marcelo Ebrard, quien quedó en segundo lugar en la encuesta, reportó 4.2 millones de pesos, pero gastó más de 14 millones. Entre los 9.7 millones de pesos de gastos no reportados destacan 7.2 millones de pesos que erogó en anuncios en vía pública, 1.8 millones en eventos y 477 mil pesos en internet.

Claudia Sheinbaum Pardo